

La vie communautaire

san Masseo, Assise

Bose, juin 2011

Du 2 janvier au 12 février la communauté a traversé la traditionnelle période de suspension de l'accueil ordinaire, qui nous a permis de cultiver davantage la dimension de la vie fraternelle et de l'échange communautaire. Une première occasion de formation et de discussion a été donnée lors de deux journées de réflexion, tenus par fr. Goffredo et fr. Luciano, respectivement sur le thème de la liturgie monastique et sur celui de l'articulation entre personne, communauté et parole dans la vie monastique. Immédiatement après, du 4 au 6 février, la communauté a tenu son chapitre annuel

Du 2 janvier au 12 février la communauté a traversé la traditionnelle période de suspension de l'accueil ordinaire, qui nous a permis de cultiver davantage la dimension de la vie fraternelle et de l'échange communautaire.

Une première occasion de formation et de discussion a été donnée lors de deux journées de réflexion, tenus par fr. Goffredo et fr. Luciano, respectivement sur le thème de la liturgie monastique et sur celui de l'articulation entre personne, communauté et parole dans la vie monastique.

Immédiatement après, du 4 au 6 février, la communauté a tenu son chapitre annuel, au cours duquel le prieur a mis en évidence trois aspects sur lesquels réfléchir. Tout d'abord celui de la vie fraternelle, concernant laquelle est apparue la constatation que la communauté connaît un temps de grâce particulière, caractérisé par l'absence de grandes préoccupations : malgré des manques à différents niveaux, qui nécessitent que se poursuive notre lutte spirituelle, nous reconnaissons que nous vivons, par la bienveillance de Dieu, un climat d'authentique charité fraternelle. Le deuxième point est que, dans le climat ecclésial actuel et de l'avenir proche, deux dimensions exigeront de notre part une vigilance particulière, une réflexion et surtout une prise de conscience personnelle et communautaire : l'œcuménisme et la liturgie. Le troisième aspect souligné par le prieur est le fait que, puisque la communauté devient toujours davantage un lieu de rencontre pour des hôtes provenant de l'Europe tout entière et même d'au-delà, il est nécessaire d'intensifier nos efforts d'apprentissage des langues étrangères. Parmi les points que nous avons ensuite discutés, le principal a été celui des fraternités : la décision concernant la fraternité de Jérusalem, impliquant l'hypothèse d'une nouvelle maison et l'envoi d'autres frères ; la discussion concernant le contexte particulier de la fraternité d'Assise, qui sera prochainement ouverte, et les exigences qui seront requises des frères envoyés là ; le discernement sur la possibilité d'une fraternité de sœurs.

À la fin janvier, nous avons également vécu un moment de communion très forte en accueillant tous ensemble pour une journée nos sœurs de Cumiana (Turin). Comme fr. Enzo l'a exprimé au moment de la prière commune de midi, nous voulions « célébrer » la communion que nous vivons, depuis des années, avec les cinq sœurs de la fraternité monastique de Cumiana ; une communion forte, qui ne s'est jamais distendue et se manifeste à travers un partage du même esprit monastique ainsi que de moments passés concrètement en commun : leur fidèle participation à nos liturgies des moments forts de l'année, les visites régulières et le soutien dans le besoin.

Le 18 avril, au début des vêpres, fr. Enzo a remis l'habit monastique à fr. Moreno Pollon, comme l'avait approuvé la communauté au cours de son chapitre : après quelques années de discernement de la vie érémitique, d'abord dans le diocèse de Trévise puis à Castiglione delle Stiviere (Mantoue), fr. Moreno suivra désormais officiellement la Règle de Bose comme ermite associé à notre communauté.

Signalons également qu'à la fin du mois de mars fr. Mauro a cessé son travail à l'extérieur de la communauté après avoir longtemps exercé : durant trente et un ans, il a accompli son service comme médecin à l'hôpital d'Ivrea, assumant également de nombreuses tâches de direction (médecin-chef d'immuno-hématologie) et d'enseignement dans les structures sanitaires piémontaises.

Enfin, au mois de janvier, sr. Chiara séjourné durant un mois à Londres auprès du St Michael's Convent, une communauté des sœurs anglicanes Sisters of the Church, pour un cours de langue anglaise. À la même période, Fr. Matthias s'est rendu durant quelques jours en Suède, à l'invitation de l'évêque luthérien de Linköping Martin Lind, pour participer à la cérémonie d'ordination de plusieurs prêtres de ce diocèse de l'Église de Suède ; à cette occasion il est aussi passé rendre visite à la communauté de Bjärka-Säby, à laquelle nous sommes liés par d'intenses échanges.

Plus tard, fr. Luigi a effectué un séjour d'un mois à Athènes pour un cours de spécialisation en grec moderne et pour quelques visites à des communautés monastiques et à des amis orthodoxes. Une sœur et un frère ont par contre passé un temps à Jérusalem : sr. Raffaela y a séjourné durant trois mois, auprès d'une structure des sœurs de Saint-Vincent ; fr. Sabino a tenu un cours d'exégèse patristique, sur cinq semaines, aux étudiants de Studium biblique franciscain.